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Abstract (en)
[origin: WO9008782A1] Antigenic materials are treated with microwaves to destroy immunodominant epitopes and render other, microwave-resistant
epitopes more accessible to the immune system. The treated materials (or synthetic microwave-resistant epitopes) may be used as diagnostic or
therapeutic agents, or to raise antibodies which in turn may be used as diagnostic or therapeutic agents. The technology is of particular value in the
diagnosis and treatment of AIDS.

Abstract (fr)
Dans la présente invention, des substances antigéniques sont traitées avec des micro-ondes pour détruire les épitopes immunodominants et
pour rendre accessibles au système immunitaire d'autres épitopes qui résistent aux micro-ondes. Les substances ainsi traitées (ou les épitopes
synthétiques résistant aux micro-ondes) peuvent être utilisées comme agents diagnostiques ou thérapeutiques ou pour développer des anticorps
qui, à leur tour, peuvent être utilisés comme agents diagnostiques ou thérapeutiques. Cette technologie est particulièrement valable dans le
diagnostic et le traitement du SIDA.
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